

et les feuilles de mon bosquet. Je doute que Caseneuve ait rencontré dans sa grande Ile de l'Océan un abri aussi charmant et aussi confortable, étant donnée la saison d'été.

CHAPITRE XV.

Mon Journal.

Cinq heures du matin.—Tous ceux qui ont vécu dans une Ile déserte ont calculé l'heure au soleil. Il est certain que cette façon de mesurer le temps est bien plus poétique et plus naturelle que la méthode employée par les porteurs de montres et les possesseurs d'horloges. Nous n'y prenons pas garde, parce que nous y sommes accoutumés; mais il est ridicule de tirer de la poche de son gilet je ne sais quelle petite machine ronde ayant la forme d'une bassinoire pour savoir l'heure, tandis que le grand régulateur des jours et des nuits, le soleil, se promène majestueusement au-dessus de nos têtes. On me dira que parfois le soleil se cache. Eh bien! est-ce que la montre ne retarde pas ou n'avance pas, ou même ne s'arrête pas tout-à-fait? Tant il y a qu'en prévision de mon séjour dans l'Ile du Grand-Chef, ou dans une autre, j'avais prié M. Aubrun de m'apprendre à connaître l'heure au soleil.

J'avoue humblement que je n'ai jamais rien compris aux explications qu'il me donna à ce sujet. *Forem'a* donc été de porter ma montre dans mon Ile. Cette montre est un cadeau de ma mère. Que de promesses d'être sage je fis le jour où je la reçus! —Ne pensons plus à cela.—La Gartempe qui va bientôt faire sa crue, ne laissera qu'à sept heures du soir. J'ai donc quatorze heures environ à tester ici. Ce n'est pas trop.

Cinq heures et demie.—Quelamage! Je crois que tous les oiseaux du pays se sont donné rendez-vous sur les arbres de mon Ile. Je distingue le chant du rossignol, celui de l'alouette, celui du pinson, voici un merle qui siffle. Je suis sûr que Julien Caseneuve n'a pas entendu dans son Ile un pareil concert. Tous ces oiseaux, au brillant plumage, ne chantent pas ou chantent mal. Au contraire, nos petits oiseaux français, si modestement habillés de noir, de brun, de gris ou de cendré, sont des artistes de premier ordre. Le bon Dieu a bien fait; il ne faut pas que les uns aient tout et les autres rien.

La branche de noisetier que j'ai enfoncée dans la rivière indique cinq pieds d'eau.

Alex jactu est, comme dirait M. Aubrun. Les dés sont hors du cornet. Je voudrais quitter l'Ile que je ne le pourrais pas. Si le courant a failli m'emporter

lorsqu'il n'y avait que deux pieds d'eau et que les vanes étaient baissées, que serait-ce maintenant? Je serais enlevé, roulé et noyé en moins de cinq minutes.

Six heures et demie.—Voilà qui est étrange! Je me sens troublé, inquiet. Ces cinq pieds d'eau me font l'effet d'un gouffre éternellement infranchissable. Je savais pourtant que cette crue aurait lieu et j'aurais été très-ennuyé si elle eût manqué. De bonne foi est-on dans une Ile déserte et séparé du commerce des hommes lorsqu'on n'a à faire que quelques pas pour retrouver son gîte.

7 heures.—Ce que c'est que l'imagination! Mon inquiétude persiste. Si je déjeûnais? C'est ce que j'ai de mieux à faire. Voici deux jours que je ne mange presque rien et deux nuits que je passe sans sommeil. Evidemment mon inquiétude vient de la faiblesse et de la fatigue que j'éprouve. Je serai un autre homme après avoir déjeûné.

7 heures et trois quarts.—Quel excellent déjeûner je viens de faire! Je ne crois pas, depuis que j'existe, avoir mangé jamais d'aussi bon appétit. Par exemple, rien ne m'empêche maintenant de griller une cigarette. Ce ne serait pas la peine d'avoir quitté Laforest et mon précepteur, si je ne pouvais pas me donner ce petit plaisir défendu.

8 heures.—C'est le moment où M. Aubrun entre dans ma chambre. Le pauvre homme va passer un vilain quart d'heure en ne me trouvant pas et en trouvant ma lettre. Les Léonard ne seront pas moins alligés. Je regrette sincèrement l'inquiétude que je cause à ces braves gens; mais est-ce ma faute? Il aurait fallu être un saint pour ne pas se laisser du séjour de Laforest. On aurait dû me mettre dans un autre collège, ou bien me rappeler simplement à Puyjoubert. Maman, je le dis avec tout le respect que je lui dois, s'est trompée en me reléguant si loin d'elle. Quo n'a-t-elle écouté son cœur! Je suis sûr que c'est M. Desourteaux qui l'a conseillé en cette circonstance. Cet homme-là m'a toujours été fatal.

Pourvu que M. Aubrun ait tenu compte de ma prière et qu'il n'ait pas écrit sur-le-champ à ma mère pour lui raconter mon escapade. Mon plaisir d'être ici serait bien diminué si je pouvais croire que maman sera alligée en apprenant demain matin mon équipée.

8 heures et demie.—La journée sera plus chaude encore que celle d'hier. Le soleil commence à darder déjà ses rayons brûlants mal arrêtés par le feuillage.